

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 cénts.—En la 3.ª, 50 cénts.—En la 4.ª, 25 cénts. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos. **GERONA, MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 1902** NÚMEROS SUeltOS 25 CÉNTOS. **N.º 7741**

PARRAFEADO

Eso es aparte.
 Pues si el Gobierno no estuviera presidido por los hombres funestos del turno ¿se registrarían esos desdichados *traspieses* que han ocurrido durante el viaje de S. M. el Rey? Que lo de los periodistas no resultó muy recto, conforme, si bien repito, no hay para tanto jaleo y aprietamiento de puños; pero ¿qué me dice usted de lo ocurrido con los alcaldes en Santander?
 ¡Camará! que aquello fué de p p y u. Unos individuos constituidos en autoridad; unas autoridades que representan al pueblo; unos alcaldes á quienes se invita para que acudan á recibir al más joven y simpático de los monarcas y, apesar de ello, llegan los... palatinos y los echan del local en donde estaban reunidos para prestar al Rey el homenaje debido.
 Si aquí hubiera Gobierno, á ese general Pacheco que nadie hasta ahora conocía por estas tierras, se le hubiera comprimido y si es cierto que de otros pecados parecidos ha tenido culpa el profesor del Rey, á ese profesor se le hubiera dado una lección de buen sentido para que aprendiera á no ser obstáculo entre el Monarca y su pueblo; pero como Sagasta anda pensando en las musarañas y sus ministros resultan unos panolis, de aquí que en donde menos se pierse salte un conflicto y se arme lo que no debiera armarse en ningún caso, porque constitucionalmente, los ministros son responsables de los actos del Rey y en lugar de esa tropa pelaciega que no mira más que por el prisma de su orgullo, debieran los ministros disponer y aconsejar, único modo de no hacer el ridículo y de no ponerse en evidencia como ocurre con una frecuencia que...
 Pero vamos, hay que confesar que en toda ocasión y en todo momento se echa de menos aquella colosal figura de Cánovas del Castillo que era todo un hombre de Estado de cuerpo entero y un ministro de

aquellos que no se las guardaba á nadie cuando de su prestigio, del del Gobierno y del del ministerio se trataba.
 De haber vivido y mandado, á buen seguro que no ocurre lo que ha ocurrido, porque de intentarlo, el general ese Pacheco se vé en el pachaco á las primeras de cambio, porque quien dimitió á un ministro é íntimo amigo suyo por una frase, manda á un general cien mil leguas de las visitas régias.
 **
 Vamos á ver.
 Leo que en Barcelona piensan, no pocos, en invitar á S. M. el Rey para que visite la ciudad condal con motivo de las próximas fiestas de Nuestra Señora de las Mercedes y aunque algunos no opinan porque el viaje sea ahora sino pasados los festejos, y yo esto lo creo con mejor acuerdo, siempre resulta que existe el propósito de rogarle se digne visitar á la *pubilla* como la llaman los catalanistas de por allá.
 Y yo pregunto: ¿por qué regla de tres, ha de ser siempre Gerona la última en demostrar su dinastismo, su patriotismo y el interés por sus intereses?
 Yo creo que, como han hecho otras poblaciones de menor importancia que la suya, debiera nuestro egregio alcalde haber tomado la vénia de amigos y haberse dirigido al Rey invitándole á visitar una provincia, humilde pero activa en su patriotismo y por su historia; modesta, pero rica por su industria y sus actividades y cuya capital sintetiza las glorias pátrias, el amor á la dinastía y á la integridad nacional.
 Pero aquí somos como siempre una especie de *camalis*, y no se ofenda nadie por la comparación; hay necesidad que se nos llame para que recordemos la posesión de la fuerza muscular y siempre que andamos ó subimos ó bajamos lo hacemos en pós de quien nos solicita y de ahí que siempre lleguemos tarde, mal y á veces nunca.
 Gerona tuvo y tiene unas corporaciones y unas autoridades populares que no se las mereció ni se las merece: torpes, soñolientas y en ocasiones atacadas de catalepsia;

monaguillos de caciques, no se mueven más que cuando tiran aquéllos del hilo de comunicación, resultando que cuando la ocasión de que Gerona pueda lograr algo que la dignifique ó beneficie se presenta, todo el mundo calla y se hace el sueco, demostrando una nulidad pasmosa y una falta de sentido práctico bien sensible.
 ¿Qué no sacaré nada? ¡Pch! Cumpla con mi deber y quedo satisfecho.
 **
 Pero, conste que no pido; lo que hago es que creo debiera hacerse algo para no ir arrastre de las de Barcelona y para que no nos tomen por borricos de reata, ya que Gerona tiene medios para recibir dignamente á sus Reyes y entusiasmo sobrado para demostrarles su adhesión.
 Pero estos acéfalos que nos gobiernan, no entienden de estas cosas y verá usted el caso que hacen del pobre.
 MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

LOS LAGOS SALADOS DE TRANSILVANIA

Estos lagos que existen en la región de Siebenbürgen ofrecen particularidades muy dignas de estudio. Los que hasta hoy se han realizado en aguas de Medoc-Sec, dan los siguientes datos termométricos:
 El agua «dulce» de la superficie estaba á 21° C.; á 1'30 metros de profundidad se encuentra una capa de agua «salada» á una temperatura de 16° C.; á medida que la profundidad aumenta, la temperatura disminuye, y en el fondo no se observa más que 19°, siendo el peso específico del agua 1'18. La parte superior de la capa salada caliente, que es el punto más caliente del lago, llega en verano hasta los 41° C.; en invierno, esta temperatura va descendiendo, hasta el mes de Mayo en que llega al mínimo de 26°.
 Aunque es de presumir que esa elevada temperatura proviene de algún manantial caliente, el Sr. Kaleezinski, químico al ser-

vicio geológico húngaro, cree es debido el fenómeno á la radicación solar.

REVISTA PARISIENSE

La muerte de Wanda de Boncza.—Duelos distintos.—Buenas exequias.—La usura en el Arte.—¿Quién sabe!—Nueva ocupación de Deibler.—Por si acaso.—¡Más estatuas!
 Morir antes de llegar á los treinta años de edad, siento hermosa, teniendo la gracia y los adoradores á montones, y caminando con pié seguro por una senda que conduce á la gloria, es muy triste, muy desesperante, por que es ahogar las esperanzas apenas nacidas, es trouchar un hermoso capullo que en breve habia de convertirse en fragante y colosal flor, ahita de lozanía y de perfumes, rica en matices y frescura, en esplendores y bellezas. Por tal motivo todo Paris, especialmente el de las Artes y el de las Letras, ha llorado la muerte de Wanda de Boncza; pero no con exclamaciones de fingido sentimiento, como el Paris millonario y de la banca ha llorado el despanzurramiento del matrimonio Fair, sino con lágrimas que tienen por manantial el corazón.
 El caso era muy distinto. Wanda de Boncza era una artista que se hallaba en los albores de la vida, que para ella, por su genio artístico, por su juventud y por su belleza, prometía estar llena de venturas y glorias, y para el Arte, ser fructifera y también gloriosa.
 En cambio el matrimonio Fair ni era capullo que prometía ser flor esplendorosa, ni significaba cosa alguna para el Arte y la Literatura, á pesar de su modesto capital de 100 millones de francos, y además moría reventado por el prurito de demostrar que los millonarios todo lo pueden, hasta dejar impunemente convertidos en láminas de carne humana á los peatones que se les pusieran delante, por recorrer distancias enormes en menos tiempo que cualquier mortal que no haya nacido ni viva entre millones.

cultiv
 mism
 el ar
 const
 la co
 Su s
 los S
 do á
 may
 gare
 Rey
 Po
 yo la
 ble,
 Alen
 bién
 cree
 cris
 mili
 has
 rera
 bra
 P
 el
 sne
 al
 cie
 Sa
 Sa
 se
 ta

Y vean ustedes hasta donde llega el ensañamiento de la suerte cuando esta niega sus favores a una criatura: cuando el cadáver de Mlle. Wanda de Boncza desfilaba por las calles de París, cubierto con las flores que sus compañeros de la Comedia Francesa le habían dedicado y á los acordes de la *Marcha Fúnebre*, de Chopin, que tocaba la orquesta de la Gran Opera, unos modistos hacían sellar al juez las puertas del cuarto que habitó la hermosa artista, por que esta moría adeudándoles 115.000 francos, importe de varios vestidos que la habían hecho.

Era hermosa y había tenido muchos adoradores, por que quien la veía y escuchaba una vez no podía menos de adorarla; pero desconoció los amantes, y más aun los que ponen como ofrenda á los pies de la amada diosa una fortuna de varios millones, y como para mantenerse, en el puesto á que sus talentos la elevaban necesitaba costosos vestidos y ricas joyas, y lo que sobra en París son modistos y joyeros que son más parientes de los zabalones que personas honradas, la infeliz Wanda de Boncza ha muerto pobre y debiendo sumas que ascenderán á un total de 500.000 francos.

En medio de todo, á pesar de su juventud y hermosura, ha hecho bien en morir-se, por que si no le depara la suerte un príncipe ruso, toda su vida se la pasa trabajando para alimentar las víboras de la usura parisiense.

Y quien sabe si al fin hubiera tenido que recurrir al cianuro de potasa, como su compañera en ilusiones amorosas Mlle. Marie Truffely, ó á las emanaciones de braserillo á que otra desgraciada, Marie Cugel, encargó el desenlace del drama en que ella desempeñaba el papel de protagonista y víctima.

Ya que las penas capitales no menudean, Deibler, el verdugo de París, se ha comprado un automóvil, para poner fin á las vidas que se pongan al alcance de este.

Quien sabe si en vista de lo que está sucediendo con los automóviles, el hombre verá en estos las modernas guillotinas, y para no perder su cargo por falta de conocimientos se esté instruyendo en el manejo de la nueva máquina de cortar vidas.

Dicen que es tan buen *chauffeur* como verdugo, y Deibler, que lo sabe, y temeroso de que otro más habil le arrebatase el puesto, dedícase como cualquier Fair á re-

correr distancias á razón de cien kilómetros por hora.

En uno de estos últimos días fué detenido en la carretera de Creil por correr á una velocidad prohibida.

Creemos que se ha puesto en libertad inmediatamente y sin pagar la correspondiente multa, por que siendo el quita-vidas oficial de la villa de París, nadie con tanto derecho como él puede suprimir existencias.

Hay cosas que pasan con la velocidad con que puede hacerlo ante nosotros un automóvil de esos de correr á cien kilómetros por hora, como por ejemplo la actitud resuelta de los defensores de los colegios congregacionistas; pero en cambio otras... Con decir que las tortugas más colmosas son trenes expresos al lado de ellas!

Abi está, para que nadie pretenda dejarnos por embusteros, el afán de levantar estatuas que padece Francia hace ya bastantes años.

Besan con no ha podido librarse de esa fiebre, y de ello ha dado pruebas estos días elevando una estatua á Victor Hugo y otra á Pasteur.

Bien levantadas están esas estatuas; pero ¡or Dios, que los paseos y plazas de toda Francia van pareciendo un juguetero lleno de *bibelois*.

Aramis.

Paris 24 de agosto de 1902.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

La estadística de la exportación de nuestros vinos á la vecina república desde 1881 hasta 1901, solo puede sugerir tristes comentarios.

Sus cifras representan para nosotros una enorme pérdida en el comercio nacional, y como consecuencia de ella, enseñanzas que no deben desaprovecharse y ejemplos que tampoco merecen pasar inadvertidos.

No consideramos únicos culpables de la desastrosa situación en que hoy se halla el mercado de vinos á los productores españoles, como también resultaría evidentemente injusto atribuir á los gobiernos toda la responsabilidad del daño.

Creemos que unos y otros han contribuido á preparar este estado de cosas.

Los productores, porque confiados en la bondad intrínseca de la mercancía, se ocuparon poco de mejorar los medios de cultivo y de perfeccionar la elaboración de esos cal-

Los gobiernos, porque nunca concedieron al problema la importancia que tiene para el porvenir de nuestra riqueza, limitándose á favorecer de un modo poco eficaz la exportación de vinos.

Y buena prueba de ello tenemos en el movimiento de opinión que desde hace años viene operándose en los vinicultores, para pedir á los gobiernos franquicias y facilidades que coloquen al productor en condiciones de poder sostener la competencia con los mercados extranjeros.

En el año último se celebraron mitins en casi todas las provincias españolas, con objeto de estudiar el modo de mejorar el comercio de vinos.

Entre los muchos trabajos de interés que contiene la memoria de la estación enológica de España en Cete, correspondiente al año anterior, encontramos la estadística á que nos referimos y del cual debemos dar cuenta á nuestros lectores.

En 1881 exportamos á la nación vecina cerca de seis millones de hectólitos de vino. Esta cifra aumentó en los años posteriores, llegando al máximo en 1891 en que la exportación llegó á 9.602.451 hectólitos.

Desde esa fecha la disminución ha sido rápida.

Al año siguiente, es decir, el 1862, solo se enviaron á Francia cinco millones; en 1893 cuatro millones; en 1894 dos millones y, por último, el año pasado exportamos tan solo un millón y pico de hectólitos de vino.

La elocuencia de estos datos supera á cuanto podamos decir sobre el asunto.

Las pérdidas que tan enorme disminución suponen para la agricultura, son incalculables.

Francia tiene actualmente plétora de vinos ordinarios, habiéndose convertido de importadora en exportadora, y no hay que pensar en que el comercio llegue al grado de esplendor que hace diez años. A nuestro juicio, solo es fácil sostener el tráfico con vinos finos, y para ello ni están preparados los cosecheros, ni hay todavía el suficiente desarrollo en la industria vinatera.

Por último, hay que reconocer que los franceses han empleado poco escrupulo en sus relaciones comerciales con nosotros, pues á cada paso entra alterando los aranceles y colocándolos su régimen aduanero en condiciones que hacen imposible toda defensa.

LOS SOBERANOS Y LAS FLORES

El Emperador de todas las Rusias es apasionado por las rosas, y cuando tiene algunos momentos libres en sus residencias veraniegas, se dedica por sí mismo á limpiar, podar y arreglar su planta favorita. Hace poco tiempo, uno de los más opulentos aristócratas de San Petersburgo hizo instalar en una de sus posesiones un jardín todo de rosas, y habiendo llegado este suceso á oídos del Emperador, S. M. quiso visitar dicho jardín, haciendo algunas acertadas observaciones y dirigiendo por sí mismo algunas mejoras ó variaciones.

En las habitaciones de la Czarina se ven preciosos tiestos con rosales, que han sido criados con semillas ó esquejes de otras plantas y que han crecido gracias al cuidado del poderoso autócrata.

La famosa Emperatriz viuda de China aborrece todas las flores que no sean ejemplares ostentosos, y su especial cuidado consiste en atender á que sus jardineros obtengan crisantemos soberbios, que adornan después las imperiales habitaciones. Esta autocrática dama sostiene con frecuencia grandes polémicas con sus jardineros, á los que recrimina por no obtener flores y especialmente crisantemos, que lleguen á una altura colosal.

Sus árboles favoritos son los naranjos y limoneros, de los cuales aspira con delicia la poética flor de azahar. Cuando el príncipe Enrique de Prusia, hermano del Emperador Guillermo, estuvo en China, quedó admirado de la variedad y hermosura de las rosas que se cultivan en los jardines imperiales, consiguiendo de la Emperatriz que se dignara darle algunas semillas y ramas de rosales.

La joven soberana de Holanda es instruidísima en cuanto se refiere á la botánica, y en los Reales jardines se cultivan, por indicación suya, especies de tulipanes tan vistosas como variadas.

Desde su niñez, S. M. ha visitado infinidad de granjas particulares, y actualmente presta gran interés á la producción de unas cebollas enanas de exquisito gusto, que han de hacer su aparición en los mercados el año próximo.

El anciano Rey de Dinamarca ha procurado distraer las penas que han embargado su ánimo por dolorosas pérdidas de familia-

dedicándose á aclimatar en su país hermosas plantas que de Inglaterra le ha enviado su hija, la hoy Reina Alejandra. Los trabajos del Soberano han dado resultado, y los jardines de Copenhague, y en especialidad los de las residencias Reales, presentan hoy un aspecto mucho más bello que el que hace treinta ó cuarenta años podía admirarse.

La duquesa de York ha dedicado sus preferencias á cultivar en su jardín rosas blancas, de las que siempre adorna sus habitaciones particulares, especialmente las rosas llamadas de musgo, de las cuales ha conseguido preciosos ejemplares.

El Rey Eduardo muestra marcada predilección por las rosas de este color, siendo esta la única flor que se permite en sus habitaciones, y de las cuales recibía grandes canastillas en sus continuos viajes por Europa, cuando tan solo era príncipe de Gales. Su esposa, la bellísima Reina Alejandra, es muy aficionada á los claveles rosa especialmente.

Estos los suele llevar prendidos en su «toilette»; pero por una delicada atención á los gustos de Eduardo VII, se cultivan con preferencia en los jardines de Sandringham grandes variedades de rosas, que adornan siempre las estancias y la régia mesa.

La duquesa de Argyll, hija de la Reina Victoria, emplea los ratos que no dedica al arte, en estudiar y cultivar por sí misma la floricultura, de la cual ha hecho profundos estudios.

La afición de S. A. llega hasta tal punto, que cuando pasea por sus posesiones lleva siempre un cuchillo de podar, habiendo tenido la fortuna de salvar de ese modo á mas de una planta y de un pequeño árbol.

La princesa Maria de Cumberland, sobrina de la Reina Alejandra, es una entusiasta cultivadora de cactus, de los cuales ha obtenido ejemplares hermosísimos, que hoy figuran en los jardines de Sandringham.

La Reina Cristina de España tiene marcada predilección por las violetas, como por el «ethelweis» la tiene la encantadora Czarina Alejandra Fedorowna, habiéndola precedido en esta afición el difunto Emperador Guillermo I, que gustaba de ver adornado su salón particular con la poética florecilla. La Reina Victoria de Inglaterra consideraba el muguet como su flor favorita.

La princesa Beatriz de Inglaterra cifra uno de sus mayores entretenimientos en cultivar por sí misma hermosos claveles, al mismo tiempo que instruye á sus hijos en el arte de la jardinería. Esta dama, artista consumada, tiene un gusto especial para la colocación y distribución de las flores. Su sobrina la princesa Victoria, hija de los Soberanos de Inglaterra, se ha dedicado á cultivar aurícolas, siendo uno de sus mayores placeres que esta graciosa flor figure en el ojal de la levita ó del frac del Rey Eduardo y del príncipe de Gales.

Por último, la Emperatriz Federico, cuyo talento natural y artístico, fué tan notable, puso grande empeño en desarrollar en Alemania la afición á la floricultura, debiéndose á esta dama la iniciativa de hacer crecer en jarrones y tiestos de porcelana ó cristal, granos de trigo, ensayo que la familia Imperial acogió con extremo agrado, hasta el punto de que con frecuencia figurara en la mesa del Kaiser la verde alfombra que el trigo, al nacer, nos presenta.

PARA AVERIGUAR LA EDAD DEL HUEVO

Para averiguar la edad del huevo, ó sea el tiempo que media desde su postura, se suele utilizar el procedimiento de mirarlo al trasluz, de cierta conformidad.

Ahora se preconiza un método de base científica, que ha sido recientemente premiado por la Sociedad de Avicultura de Sajonia.

Cuando se sumerge un huevo en el agua se observa en él una tendencia á elevarse, tanto mayor cuanto más viejo es.

Este fenómeno es debido al aumento de espacio vacío que existe interiormente, y hacia el extremo más grueso del huevo,

aumento que se debe á la evaporación de las materias acuosas de la clara.

Es decir, que cada huevo habrá de adoptar diferente posición, conforme á dicho aumento, y que en conformidad á su edad, su eje mayor formará un ángulo más ó menos agudo con la línea del horizonte.

Los huevos frescos permanecen horizontales: el huevo fresco, de tres á cinco días fecha, forma con el horizonte un ángulo de veinte grados; cuando el huevo cuenta ocho días, el ángulo excede de cuarenta y cinco grados: llega á sesenta á los catorce días, y es de setenta y cinco grados cuando el huevo es de tres semanas.

Un huevo que tenga más de un mes de vida, queda en posición vertical; y cuando es aún más viejo, flota sobre el nivel del agua.

Noticias

Se ha verificado la subasta para las obras de la carretera de Barcelona á Ribas, adjudicándose á don Francisco Monilló, por la cantidad de 39.812 pesetas.

También se ha verificado la subasta de la carretera de Santa Coloma de Farnés á San Juan, adjudicándose á don Alberto Ricart, por la cantidad de 204.000 pesetas.

—Con objeto de incorporarse á su destino, se encuentra en Figueras el capitán de Carabineros don Pascual Pardos.

—Desde la tarde de anteayer hasta la de ayer no cesó de llover, habiendo refrescado bastante la temperatura.

—Se ha hecho una nueva clasificación de los hospitales militares:

Hospital central.—Madrid-Carabanchel.

Hospitales de primera clase.—Sevilla, Valencia, Barcelona, Zaragoza, Burgos, Valladolid y Coruña.

Hospitales de segunda clase.—Badajoz, Granada, Córdoba, Málaga, Cádiz, Vitoria, Pamplona, Palma de Mallorca, Santa Cruz de Tenerife, Cuenca y Melilla.

Hospitales de tercera clase.—Alcalá de Henares, Guadalajara, Algeciras, Almería, Jaén, Archena, Lérida, Tarragona, Gerona, Bilbao, Santoña, San Sebastián, Las Palmas, Mahón, Chafarinas, Alhucemas y Peñón de la Gomera.

—Reunidos los drogueros y confiteros de esta ciudad, han acordado constituirse en asociación bajo el título de «Unión de confiteros, droguistas y sus similares», aprobándose las siguientes bases:

1.ª La «Unión de confiteros, droguistas y sus similares, y por tanto todos sus asociados, se comprometen á no comprar nada por insignificante que sea á los señores viajeros ni á ninguna otra representación, y

2.ª La citada «Unión» se dirigirá á los señores fabricantes y almacenistas de Barcelona y otros centros, notificándoles el primer acuerdo, y encareciéndoles la necesidad y lo muy beneficioso que ha de ser para todos, el que suspendan el envío de representantes.

—Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no pudo celebrarse sesión ayer tarde el Ayuntamiento de esta ciudad.

—De La Cerdanya de Puigcerdá:

«Agosto persiste en la misma sequía que ya se iniciara en julio. En su consecuencia, puede darse por poco menos que nula la cosecha de los frutos pendientes de recolección.

Las extensas praderas que caracterizan á nuestra comarca, antes verdes y alegres, presentan desconsolador aspecto que acusa la falta de la benéfica lluvia.

Nuestros caminos se hacen intransitables, cubiertos como están de una espesa capa de polvo que de continuo agita un molesto vientecillo.

Y á todo esto, persiste el cielo azul y sereno sin que por parte alguna se vislumbren indicios de la deseada lluvia.

—En Baget ha ocurrido un hecho lamentable.

Parece, según un colega dice, que desde hace algún tiempo existía cierta tirantez entre el cura y varias entidades de la población con motivo de pretender el párroco ocupar el local que esta destinado á escuela.

El día 20 del mes corriente el juez mu-

nicipal con varios amigos, iban cantando á tomar el fresco en la conocida fuente *Dels Greixants*. Bromeando y moviendo algazara, llegaron cerca la casa rectoral y tal vez creyéndose aludido el cura en las coplas que cantaban, abrió con estrépito la ventana, y sin mediar contestación, sonaron dos tiros, quedando acribillado de perdigones el juez municipal. Al cabo de un momento repitieron los disparos y gritos de ¡socorro!... ¡ladrones!... etc., etc., lanzados por el cura desde la ventana.

Alarmados los vecinos por los tiros y voces, salieron á la calle, recogieron al herido y pidieron auxilio al Somatén, el cual, cumpliendo con su misión, rodeó la casa rectoral á fin de que nadie pudiese entrar ni salir hasta la llegada del juez suplente, que habita en el caserío de Rocabrúna, situado á una hora del lugar del suceso.

Las heridas del juez son de pronóstico reservado.

El cura se presentó ante el señor juez de Olot.

—Se van á establecer en el litoral del Atlántico estaciones de telegrafía sin cables, para la comunicación con los buques en alta mar, y con otros litorales cuando se haya perfeccionado la transmisión á largas distancias.

—Por ausencia del alcalde señor Catalá, se ha encargado de la alcaldía el primer teniente don Francisco Estoch.

—El lunes último, por la mañana, registróse en Gracia (Barcelona), un horroroso crimen, siendo las víctimas Rafael Pérez, Eduardo Puig y su hijo, dueño el segundo de una tahona de bastante consumo existente en la calle de la Providencia de aquella barriada.

Según la prensa de aquella capital, parece que hallándose despachando pan en su tahona el dueño de la misma, Eduardo Puig, se presentó Rafael Pérez, de oficio panadero, para manifestarle que al pagarle unos jornales, le había dado Puig una moneda falsa de dos pesetas, la cual pretendía que le fuese cambiada.

Puig contestó al operario que la moneda no había salido de su casa, y negóse por lo tanto á cambiarla.

Insistió Pérez, amenazando según parece á Puig, y éste le contestó que la moneda no se la cambiaba, agitando por momentos la contienda, cuando llegó á la tahona el hijo de Puig.

El recién llegado quiso arrojar de la tahona á Pérez; éste resistióse, y como los Puig le llamasen estafador, el Pérez se arrojó sobre ellos, entablándose entonces una terrible lucha á brazo partido, riñiendo durante bastante tiempo los Puig y su contrincante, llevándose éste, como es lógico, la peor parte, cuando de repente Pérez sacó un largo cuchillo y esgrimiendo el arma, precipitose sobre Puig (hijo), asestandole una puñalada en el vientre, que hizo tambalear al Puig, quien falleció por la tarde en el Hospital de Santa Cruz.

El padre, al ver caer á su hijo, apoderose de la cuchilla que utilizaba en la tahona para cortar el pan, y precipitándose sobre el Pérez, le asestó tan tremendo golpe en la cabeza, que le desgajó la oreja izquierda y el carrillo.

Pérez se desangraba pero seguía luchando y parando con su faca los golpes que le asestaba su contrario.

Cada vez que caía la cuchilla de Puig sobre Pérez el cuerpo de este sufría nuevas heridas.

Alrededor de los adversarios se había formado un charco de sangre; después de dos minutos de lucha terrible y fiera, la faca de Pérez clavose hasta el mango en el pecho de Puig, quien fué á caer á muy poca distancia del sitio donde espiraba su hijo.

Pérez quedóse de pié, tambaleándose, estrechando febrilmente la cuchilla que había arrebatado á Puig y la faca que había esgrimido.

Por todo su cuerpo manaba sangre.

La primera autoridad que llegó al lugar del suceso fué el alcalde de barrio, quien desarmó á Pérez el cual fué conducido en el dispensario de las Casas Consistoriales de la ex-villa de Gracia, donde los médicos le apreciaron siete heridas graves, y varias mas de escasa consideración, llevándole después al Hospital de Santa Cruz, donde

continuaba anteanoche á última hora relativamente mejorado dentro de la gravedad de sus heridas.

Mientras se solicitaban inútilmente los auxilios de la ciencia, Eduardo Puig (padre), que había sido colocado sobre un banco de piedra de la plaza inmediata, espiraba sin que se pudiera atenderle.

El cadáver fué conducido al depósito judicial de la barriada de Gracia.

Este crimen ha consternado vivamente á todos los vecinos de aquella barriada.

¡Y todo por dos pesetas!

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

OFICIALES hojalateros y **APRENDICES** se necesitan en el taller de Hojalatería y Lampistería de los Sres. MONSERRAT Y C.ª, S. en C., Plaza del Aceite, n.º 6. Los aprendices ganarán enseguida.

Las renombradas aguas minerales y alcalinas de **Vichy-Hópital** (estómago), **Vichy-Célestins** (vias urinarias) y **Vichy-Grande Grille** (hígado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlas, harán bien en emplear, en vez de preparados y de aguas deficiente, la **Sal Vichy-Etat**, ó los **Comprimidos Vichy-Etat**, productos que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las **Pastillas Vichy-Etat** (en cajas metálicas precintadas) combaten las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.



ALMUERZO
Huevos revueltos con criadillas de cerdo.—Picadillo de carne de cerdo con huevos duros.—Estofado de vaca á la catalana.—Riñones de ternera á la italiana.—Postres.

COMIDA
Sopa de coles de cangrejo.—Atún fresco á la napolitana.—Bocadillos á la reina.—Lengua á la financiera.—Codornices asadas.—Arroz con leche.—Postres.

Riñones de ternera á la italiana.—Una vez limpios y cortados en pedacitos delgados se ponen en una cacerola que contenga buena porción de manteca, una cucharada de harina, perejil picado y en cantidades iguales vino blanco y caldo, se hace hervir á buen fuego y luego que estén en buen punto, se sirven, rociándolas antes con unas gotas de limón.

Atún fresco á la napolitana.—Hecho el atún pedazos regulares, se pone en remojo durante cuatro horas en aceite, unos ajos y cebollas cortadas en pedazos, sal pimienta y un poco de perejil. Trascorrido este tiempo, se escurren y sacan y bien untado de manteca se pone en la parrilla con fuego lento.

León Loty.
(Prohibida la reproducción).

DISTRACCIONES

En un teatro:
—Señora, ¿tendría V. la bondad de quitarse el sombrero?
—No señor.
—He pagado dos duros por mi butaca para ver.
—Pues yo he pagado veinte por mi sombrero para que me lo vean.

Boletín religioso
SANTO DE HOY
San José de Calasanz confesor.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Hospicio.
Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 8, bajos.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado en Valencia

- Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mensturo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. De venta en Gerona, farmacia de den Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

Cataforesis del Estómago.

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan las digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la atonia de este órgano. De aquí que la tonicidad que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La Cataforesis del estómago realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de poblacion.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la Faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su atonia y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La Cataforesis es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las substancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Leduc: Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición. Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, donde se regala á quien lo pida un interesante opúsculo sobre las acciones del estómago tratadas por los agentes físicos.

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Roig (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia. Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: éervicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. «Servicio del Mediterráneo»: Ser icio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayva, apmitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Hayos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico. Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villi garcia ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 ronel y Valpaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz el vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo. Línea de Canarias.—El día 17 de Alicante y el 22 de Cadiz, el vapor saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia. Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y Csalbanca, Mazagán y otros puertos de la costa oriental de Africa y Golfo de Guinea. Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos os puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta Provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad Fr n o-Española de envases cilíndricos

Esta Compañia tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record por transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas analó-gas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

NO MAS VELLO



Se vende en casa D. José Soler, Peso de la Paja, 7, GERONA.

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diazio hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.

Fuera de la capital.

Extranjero.

Idem un año.

4'50 ptas. trimestre

5 » » »

15 » » »

30 » » semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.